

Ante las elecciones

EN EL TEATRO PRINCIPAL

D. Narciso Pla y Deniel ante el pueblo de Gerona

Anteayer noche dió su anunciada conferencia en el Teatro, el ilustre publicista y juriscónsulto eminente D. Narciso Pla y Deniel, candidato independiente que presentan por nuestro distrito los elementos de orden.

El Teatro estaba sorprendente, platea y palcos eran ocupados por lo más selecto de la intelectualidad gerundense, por valiosos elementos del comercio, industria y trabajo.

En el escenario estaban presentes comisiones de todos los pueblos del distrito sin faltar uno y ocupaban la presidencia el ilustre catedrático Dr. D. Tomás Carreras y Artau, el candidato Sr. Pla y Deniel, el Rdo. Curapárroco de Caldas de Malavella, al Rdo. D. Enrique Jerdá profesor de la Normal, al cenejál José Sambola y al leal y entusiasta tradicionalista de La Sella, D. Juan Masferrer.

Entre los comisionados de los pueblos en número de más de cien, vimos a los principales propietarios.

El Dr. Carreras, dice, la agrupación de fuerzas vivas del distrito de Gerona me encargan a mi alejado de toda política, haga la presentación del candidato, que tampoco es político, sino que su nota característica es social, de coincidencia de poderosas agrupaciones políticas y de unión para todos los hombres de buena voluntad.

Han transcurrido 20 años desde que hice relación con el Sr. Pla y Deniel, cuando estudiaba, con motivo de una polémica sostenida de una parte por el eminente periodista Sr. Mañé y Flaquer que sostenía la necesidad de constituir un partido regionalista acaudillado por el general Polavieja. Una pluma muy bien cortada y que revelaba un carácter de convencido, replicaba que para sentir y defender el regionalismo no hacía falta

la disciplina de un partido. Este era el Sr. Pla y Deniel, que ha sido siempre el mismo.

Sin que me atreva a suscribir la condenación de la actuación de los partidos que a la disciplina sujetan la voluntad, sostengo en cambio que convienen hombres de independencia como el de la candidatura del hijo de Caldas, que sea dicho, parece providencial para este distrito.

Es el Sr. Pla una encarnación de principios solidamente fundamentados, lo mismo de carácter religioso, que social y regionalista, que le convierten en un defensor formidable de los principios fundamentales de la sociedad.

En la cuestión social se ha formado en contacto directo con la clase obrera, estudiando y sintiendo sus necesidades, siendo su actuación al frente de la Acción Social Popular de Barcelona, causa de su capacitación de la cuestión obrera, porque la sintió, escuchando sus anhelos, viendo sus necesidades, siendo testigo de sus lágrimas y dolores.

Ha dado su dinero, ha otorgado su trabajo y si estas dos cosas son patrimonio de algunos, ha puesto también su corazón que es dádiva de pocos.

En la cuestión regionalista es un convencido, no de las regiones aisladas, sino que satisfaciendo todas ellas con la mayor plenitud sus sentires y necesidades se unan en una España orgánica, una España natural, no artificiosamente como es la que ha tomado el modelo extranjero.

Está planteado un problema de dignidad regional que se ha de debatir en el futuro Parlamento y el continuo cercenamiento que por el alto Tribunal Supremo se viene realizando con el Derecho civil foral, que hiere lo más íntimo de los

pueblos. La única manera de que el Supremo rectifique es la acción mancomunada de las regiones como Galicia, Aragón, Navarra, Baleares, Cataluña que están interesadas en ello, y en esta cruzada de justicia, el Sr. Pla y Deniel hombre de vastos conocimientos y conocedor a fondo de nuestro Derecho, será de los que capacitados podrán en el Parlamento con voz autorizada defender una aspiración legítima de Cataluña.

Creando que así será, espero de vosotros que con vuestros sufragios le honraréis el próximo domingo con vuestra representación.

Grandes aplausos, premian la hermosa presentación que el doctor Carreras, hizo del Sr. Pla y Deniel.

EL SR. PLA Y DENIEL

El futuro diputado por Gerona al levantarse es saludado con una gran ovación.

Al restablecerse el silencio, un asalariado indiscutiblemente no nacido en Gerona, pronunció frases de mal gusto, de las que protestó la concurrencia ruidosamente.

El señor Pla, dice, yo pido a todos la hidalguía proverbial de la ciudad de Gerona. Yo solo pido cortesía a todos, desde los de la extrema izquierda a la extrema derecha y les saludo cordialmente a todos por solo ser hijos de Gerona.

Grandiosa ovación.

Saludo a los comisionados de los pueblos que, demostrando su voluntad con el sacrificio que representa el venir de lejos y de noche, parece traen aires de victoria. Saludo al Dr. Carreras, que como hijo de Gerona, ha venido expreso de Barcelona, para dedicarme las palabras cariñosas hijas de su buena amistad.

Vengo aquí a cumplir una deuda de candidato, para exponer con toda sinceridad ante vosotros los que podeis ser mis electores, mis sentimientos y mis ideas, que son las que por convencimiento defen-

deré en el Parlamento, si vuestros sufragios así lo mandan.

Los principales fundamentos de mi programa invariable, son los tres que tengo consignados en mi manifiesto.

El primero, el de mi afirmación católica, el de ser siempre fiel a los principios regionalistas de toda mi vida, y mi amor a las instituciones de Cataluña y de mi amor a España y el de intervenir en la cuestión social, procurando llevar la paz de que están tan necesitados tantos hogares.

SOY CATÓLICO por la fé religiosa que de Dios tengo recibida y por lo cual antes de perderla, pido a Dios me quite primero la vida.

En párrafos brillantísimos que es imposible al cronista transcribir entona fervoroso himno a la Religión Católica, que termina manifestando que cuando los pueblos se apartan de la Religión, caen en el embrutecimiento, por el desbordamiento de las pasiones y en la anarquía, por el afán de satisfacerlas.

A España nos llegan voces del extranjero que piden las mas altas lumbreras de la intelectualidad y del poder, vuelvan los pueblos por los cauces de paz y amor de la Religión, y es el presidente electo de la más grande república del mundo quien en su primer manifiesto a sus conciudadanos les pide que para el esplendor y prosperidad de la república sean fervorosamente religiosos.

Es Lloyd George, quien decía a su pueblo, de la monarquía más poderosa de la tierra, que solo volviendo al sentimiento religioso tenían salvación los pueblos; y es la República Francesa, que de su sectarismo religioso de ayer de persecución a la Iglesia, se enmienda y reanuda sus relaciones con el Vaticano.

Y es que los pueblos no sufren por falta de elementos materiales solamente, sino por carencia de sentimientos religiosos.

En 1914 nadie creía que fuera posible la guerra y la guerra vino

terrible y asoladora apesar de las muchedumbres socialistas que tantas veces habian manifestado se negarian a empuñar las armas.

Y es que la paz que no está fundada en los principios religiosos, no puede ser paz, y que no lo estaba la paz del mundo es buena prueba que en aquellas reuniones de La Haya no se quiso nunca admitir la representación del Padre Santo.

Ahora se ha fundado la Sociedad de Naciones, que tampoco ha admitido la representación del Vicario de Jesucristo, y la tal sociedad se desmorona con estrépito, y declaran los Estados Unidos que quieren tener la escuadra mas poderosa del mundo y replica Inglaterra que no dejarán arrebatarle por nadie la hegemonía de los mares; lo que quiere decir que ya se están laborando nuevas guerras.

Declaro por tanto que soy católico, por fé, por sentimientos, por los dictados de la razón, para que comste a todos los electores del distrito de Gerona.

Regionalismo

El segundo punto de los fundamentales que defiendo y vengo a exponer es el regionalista.

Tanto en las Academias, como en el Congreso y en las conversaciones particulares, todos quieren ser regionalistas, y aún aquí se os presentan candidatos para todos los gustos, regionalista autonomista, regionalista católico y regionalista independiente.

Todos somos regionalistas, en su hora y su iniciación peculiar a todo hombre por poco que ame.

El primer grado, es el amor al hogar, al pueblo a la ciudad, en donde se abrieron por primera vez los ojos, en la casita en que se nació la cuna al arrullo de los cantos de la madre allí donde se evocan todos los recuerdos de la niñez y se forjaron las ilusiones de la vida.

Con elocuencia conmovedora, porque con ella refleja el Sr. Pla los sinceros sentimientos de su alma, trata de los diferentes grados de regionalismo, que los expone de manera admirable.

Hoy el hombre no se limita a amar la tierra en que ha nacido, se fija en las montañas, en los rios, en los monumentos, en su lenguaje, y ve tierras hermanas que se diferencian por sus costumbres por el habla y va en busca de su pasado e interesándose por su porvenir y entonces ensancha sus amores y llora en sus penas y canta en sus alegrías, confundiendo en un mismo querer.

Después del primer grado, de sentimiento natural, sigue el regionalismo artistico, que constituyen, los poetas y artistas, músicos y literatos y pintores, que constituyeron en Cataluña los precusores del regionalismo con no ser políticos los Rubió y Ors y Milá y Fontanals.

Viene después el tercer grado, que es cuando todas las regiones hermanas tienen análogas necesidades y claman para que cada una de ellas las sean satisfechas, cuyo remedio común es la descentralización administrativa y sigue luego el cuarto grado, que es cuando se fija que cada región ha de gozar de plena autarquía o autonomía para gobernarse conforme a sus necesidades, con vinculos de enlace y unión estrecha entre todas, sellados por el amor.

Hasta estas cuatro grados comprendo el regionalismo, ya que después viene otro grado que yo entiendo ya no es regionalismo, sino que es contrario al regionalismo, queriendo olvidar que hay datos incontrovertibles históricos, geográficos y los lazos de amor que no está en manos de los hombres hacer desaparecer.

Y ahora tengo de decir que regionalismo es el mio es que no de hoy sino de siempre, y os diré que todos los grados que he indicado menos el último, si no van disfrazados de separatismo, los acepto, y por eso os diria a los creyentes lo que pienso, que el regionalismo es el respecto a la obra de Dios: al no creyente, que es obra de la naturaleza, aun cuando en este caso tiene que obedecerla y no contrariarla en aquellas circunstancias que la Historia, la Geografía y el lenguaje, tienen señaladas.

He dicho que el separatismo no era regionalismo, sino cosa contraria y antisética a este y a lo que se halla establecido por la geografía y la historia, vinculos establecidos por Dios, que el hombre no puede destruir, como no puede destruir por mucho que quiera la personalidad de las regiones; declarándose regionalista en su más alto grado como no se entienda por regionalismo el separatismo.

Los separatistas podrán creer amar más a Cataluña, pero él para la reivindicación plena de la personalidad de Cataluña y de su lenguaje, constitutivo este último del alma del pueblo, llegará a los mayores sacrificios.

Expuso la profunda separación que existe entre el socialismo y los principios sociales del cristianismo, aquel esclavizando al hombre, y éste elevándolo a las regiones más sublimes, si bien aquel tome a menudo los principios de éste pero, mistificándolos.

Las notas precedentes son palidísimo reflejo, de la admirable doctrina religiosa, regionalista y social, expuesta con gran orden y metodo y sólida argumentación en su discurso, que duró cerca de dos horas, siendo interrumpido diferentes veces por los aplausos de la concurrencia, y premiado con formidable ovación al terminar.

El público salió entusiasmado y sobre todo los representantes de los pueblos, que pudieron apreciar la gran valía de su futuro diputado.

AL PASAR...

Una conferencia

Oí en el Teatro Principal nuevamente al candidato por el distrito de Gerona D. Narciso Plá y Deniel.

La primera vez en Caldas cuando la inauguración de una obra de amor, de verdadera actuación social, una escuela, no conocía ni había tratado personalmente al señor Plá, pero como tengo experiencia de la vida, vi la sinceridad meridiana del Sr. Plá, y comuniqué aquí, en estas mismas columnas, mis impresiones.

Desde entonces si, he tratado al Sr. Plá y he procurado observarle y me había confirmado en mi impresión, pero la ratificó indeleblemente en la noche de anteayer, en que ante el público de Gerona, sin miedo, sino con la serenidad de las almas grandes, sirviendo solo a la verdad, abrió su corazón y diafanamente expuso sus sentires.

Confirmó con valentía sus sentimientos religiosos, diciendo que su ejecutoria de católico es el inmutable blasón de su vida, el que antes de perderlo pide a Dios la arrebate la vida.

Expuso los diferentes grados de regionalismo, con tal claridad, que ni nuestro gran Mella podría superarlo. Hizo profesión de fé regionalista, del sano del natural, del nuestro, de amor a nuestra lengua, a nuestras costumbres, a las tradiciones y caracteres de los pueblos, la necesidad de la variedad dentro de la unidad cantando un himno a las regiones, que son los que constituyen, por la Historia y por la obra de Dios, la Geografía, la madre España.

Trató luego la cuestión social, rechazando el socialismo cristiano, cuya defensa atribuyeron al señor Goicoechea y demostró que es una herejía religiosa y un absurdo del más mediocre de los sociólogos.

En fin amados lectores, confieso y sostengo que quien haya oído al Sr. Plá y Deniel, y no le vote, ni obra como católico, ni como regionalista, ni como español.

Yo de mi se decir que si cien votos tuviera, los cien serían para el Sr. Plá y Deniel, porque lo impone mi conciencia de católico y tradicionalista.

Dr. FRANQUEZA.

ES INTOLERABLE

Cuando los partidos más potentes y numerosos del distrito de Gerona, el tradicionalista y el regionalista, no van a la lucha con can-

didato propio y coinciden sin previo acuerdo, sino por voluntad expresa del distrito, que capacitado de que la lucha no es cuestión de banderías políticas, sino de defensa y ataque a los principios fundamentales de la Sociedad, en aceptar al candidato Sr. Pla y Deniel, venga un grupito dominado por el orgullo y la pasión a querer imponer un candidato para dividir a los elementos de orden que más necesitan la unión, es intolerable.

A los tradicionalistas, que no deben ni pueden ordenar los apasionados jóvenes mauristas, porque recuerdan que ellos fueron los causantes de la derrota del Sr. Iglesias dando el triunfo a su adversario, por una pasión como la que sienten ahora de despecho, les satisfacen más porque las conocen más a fondo las condiciones del Sr. Pla y Deniel, como católico, como regionalista, como catalán y como sociólogo, que no el Sr. Goicoechea, que ha manifestado solemnemente que no quiere ser diputado más que por Montforte.

Católicos y tradicionalistas, tened presente elevando el corazón a Dios, que el votar al Sr. Goicoechea es votar al candidato sindicalista.

Meditad si la conciencia os dicta este mal obrar.

CRONICAS BARCELONESAS

(De nuestro servicio especial.)

A obscuras y sin agua

La Junta municipal de Vocales asociados, acaba de dar su aprobación a un farrago de dictámenes voluminosos, por virtud de los que se pide a la ciudad de Barcelona una fabulosa cantidad de millones de pesetas, para ser invertidas en mejoras urbanas, según se dice en los dictámenes de referencia.

La sesión en que tales acuerdos se adoptaron discurrió plácida, monótona y tranquila, como discurren todas aquellas en que no se ventilan asuntos de personal o de pesetas. ¡Y sin embargo ni aun los más viejos recuerdan haber visto barajar tan crecida cantidad en la Casa Comunal!

Hubo oposición, pero por la falta de calor que los que lo hacían ponían en sus argumentaciones, más parecía oposición convencional, que real la que hicieron los pocos ediles y los vocales asociados que tuvieron a bien levantarse para oponer algunos reparos.

Pero estos fueron reducidos con facilidad, apelándose para ello al recurso supremo de que el bien y el porvenir de Barcelona exigían que todos los dictámenes fueran aprobados, sin añadir ni quitar punto ni coma.

Y ante tal apelación las lanzas se tornaron cañas y los fieros gla-

adores inclinaron su cerviz, no queriendo exponerse a que sobre los fuera lanzado el terrible y ofensivo anatema de enemigos de la dulce Barcelona.

Se hará pues un nuevo empréstito, se lanzará al mercado papel y más papel de la Deuda municipal, harán su indispensable negocio las entidades bancarias de costumbre cuando se reuna el dinero se suscribirán las obras proyectadas que tal vez por no ser las que con más urgencia necesita Barcelona se dejarán transcurrir años y años hasta su terminación.

En cambio continuará Barcelona sin agua para el uso de los ciudadanos y para limpieza de las cloacas que por su permanente estado de suciedad constituyen un serio peligro para la salud pública; y continuará por los siglos de los siglos la ciudad a oscuras, a pesar de pagar millones y más millones para tener alumbrado abundante y decente.

Solo esto seguirá ocurriendo, no obstante haber acordado el Ayuntamiento la compra de acciones de la Sociedad General de Aguas a doble precio de lo que pudo comprarlas hace algunos años y de tener carácter interino desde hace mas de un lustro, el vergonzante alumbrado, que tiene sumidas en la obscuridad más completa, durante las horas en que está encendido a las calles y plazas de la ciudad.

José CONMART

Barcelona, diciembre de 1920

(Prohibida la reproducción)

Postales

CASTELLON DE AMPURIAS

Con motivo de las gestiones realizadas por el digno ex-diputado D. Julio Fournier en favor de los agricultores cuando la abusiva incantación de los trigos de esta comarca, este pueblo agradecido organizó un acto de adhesión y entusiasmo al Sr. Fournier, que tuvo lugar en la tarde del pasado martes.

El tiempo con su persistente y abundante lluvia, deslució un tanto el acto pues lo intransitable de los caminos impidió la asistencia de numerosos propietarios de los pueblos de la comarca.

En automóvil llegó a las dos y media el Sr. Fournier, acompañado de D. Fernando Casadevall, el delegado Regio de primera enseñanza D. Juan Gomis Llambias y el profesor de la Escuela Normal y director de El Norte D. Joaquín Font y Fargas.

Luego más tarde en otros automóviles, llegaron comisiones de señoras y distinguidas personalidades, entre otras el Sr. Marqués de Olérdola, D. Luis ballbé de Gallart, D. Luis de Llobet, D. Joaquín Oviedo, los Sres. Prat y Bellsolá y otras que no recordamos.

Al penetrar el Sr. Fournier en el salón del Café Sala, fue saludado con una verdadera ovación de aplausos y vivas al diputado honrado y servidor del pueblo.

Dió enseguida comienzo el banquete al que asistieron apesar de la inclemencia del tiempo más de cien comensales. El menú fué escogido y abundante, reinando gran entusiasmo.

A la hora de los brindis los inició el Sr. Benesed, haciendo ofrenda al Sr. Fournier, de la pequeña prueba del reconocimiento que le daban con aquel acto a su energica y justiciera actuación en pro de la justicia que asistía a los agricultores.

Hablaron a continuación los Sres. Casademont y el joven Sr. Sala, reiterando en nombre de Castellón las gracias.

El Sr. de Llobet, tributó grandes elogios a la gestión honrada y justiciera del representante no solo de Torroella si no que para servir a los pueblos lo es de la provincia entera, frente a la voracidad de los acaparadores de grandes negocios, que son los protegidos de los encarnizados enemigos de Sr. Fournier.

EL SEÑOR MARQUÉS DE OLÉRDOLA, mañesta que ha querido asociarse al merecido homenaje que se tributaba al compañero y amigo, prescindiendo de las diferencias que le separan a todos los que reconocen los grandes méritos que le adornan y merecen la estimación de todos los pueblos.

Dice que el amigo Fournier, no ha hecho jamás, como alguno de sus poderosos detractores de entrar en una casa para robarla y después dejar sobre ella el estigma de la infamia y el deshonor.

Dice que toma parte gustoso en la fiesta en la que a todos les une un mismo objetivo: el de pagar una deuda de gratitud. Entre grandes aplausos termina recomendando se fijen todos en la batalla que se librará el domingo, en la que todos los elementos sanos del distrito de Torroella han de tomar parte con energía para impedir el que se impongan mesnadas de gente asalariada de Barcelona.

El Sr. Ballbé de Gallart, dice que siente viva satisfacción al verse rodeado de tan numero de buenos amigos ya de hace días, que me acompañaron en luchas pasadas y que son amigos agradecidos a las gestiones del comun amigo de todos Sr. Fournier. La nota que estais dando los amigos aqui congregados, dice, no es motivada por la gratitud de los que se han enriquecido como acaparadores y con permisos de exportación, sino por el gesto de un diputado honrado celoso de los intereses de los pobres que despreciando las amenazas y poder de los poderosos, ha defendido al defensor a vosotros en lo de las incautaciones

a la justicia, que está por encima de pasiones y del dinero de los capitalistas explotadores.

Yo creo, dice terminando, que el distrito de Torroella sabrá de mostrar el domingo, que es ampurdanés o catalán de corazón, rindiendo como vosotros ahora su gratitud al que ha sido su incansable diputado reelegiéndole por abrumadora mayoría y si gentes extrañas quisieran, asalariadas, ir a estorbar el triunfo indiscutible de la candidatura del Sr. Fournier iremos de todas partes empujando la «fals» y gritando «via fora lladres!»

El Sr. Fournier, en períodos sentidos y elocuentes, agradece a los amigos al acto organizado en su honor, que representa no un premio, sino un reconocimiento al espíritu de justicia que le impulsan al cumplimiento del deber.

Se ha hecho presión para que no asistiera a ese acto, pero entendiendo que no se trataba de un acto político sino de una manifestación de cariño de mis amigos he preferido complacerles aun cuando me costara la dimisión del cargo, porque entendiendo que los honores no satisfacen más que vanidades y el cariño de los amigos y la gratitud de la gente honrada y buena, llena el corazón.

Estoy orgulloso castellanenses, de mi humilde labor en favor de la justicia que estaba a vuestro lado, primero por el deber cumplido y después porque estabais huérfanos de representante que os defendiera, por la muerte del malogrado Señor Moixó.

Me llaman los del monopolio del amor a Cataluña, traidor y mal catalán, los que tienen dos naturalezas: la de la protesta en Barcelona y la del rastreador pediguéño en Madrid, haciendo servir el engaño de sus mesnadas ligueras, para alcanzar carteras y lucrarse en fabulosos negocios.

La causa del odio de los primates de la Lliga que se manifiesta con toda crueldad en la violenta y formidable lucha que libran contra mi candidatura es que yo catalán de corazón en el Congreso, en las reuniones y círculos de Madrid, he procurado desenmarcarles demostrando que la verdadera Cataluña no está con la Lliga, sino contra la Lliga. Y su gente pertenecen a la casta de los que no perdonan.

Pero estoy tranquilo, tengo con fianza de que esa prueba de gratitud que me estais dando vosotros, la sienten también los electores de mi distrito que el próximo domingo lo demostraran reelegiéndome su representante en la segundidad que tendran en mi un servidor como hasta ahora del distrito y de la justicia.

Gracias a todos, a vosotros hijos de Castellón que habeis expresado los sentires de vuestro cora-

zón, al amigo Llobet que con cáldido verbo de entusiasta ha mostrado su afecto. Al no menos amigo Ballbé que con la sencillez de la verdad y el sentimiento del buen querer se ha expresado y gracias también al antiguo y amigo del alma Sr. Marqués de Olérdola, que ha hecho brotar de sus labios con su cálida palabra los aromas de una amistad sinceramente sentida. El Sr. Fournier terminó con un Viva a Castellón, siendo ovacionado.

Fué un acto el del martes que si honra al homenajeado por su desinterés y amor a la justicia y a los necesitados de defensa, es mucho más honroso para los que se lo tributaron con el que expresaron que en sus corazones no tiene hospedaje la ingratitud.

Electors de Torroella

Els tradicionalistes que sempre hem lluitat per la nostra ideologia sens l'esperança d'assolir llocs preeminentes en el govern del poble, ens posarem decididament al costat del digníssim candidat conservador señor Fournier en les passades eleccions del districte de Torroella.

En cap moment ens hem vist obligats a penedir-nos de l'apoi prestat al Sr. Fournier, car sempre, en totes ocasions, i en tots els casos ha atés aquelles indicacions nostres que anaven encaminades al profit de la pau i el benestar dels pobles.

Es per això que avui, no tenint motiu d'agravi ni disgust amb l'actiu candidat ministerial i no aventint-nos a servir d'escambell per l'entromissió en el districte dels oportunistes i corrupteles electorals que caracteritzen als homes de la Lliga, creiem d'absoluta necessitat que tots els nostres amics i correligionaris votin i fassin votar la candidatura del Sr. Fournier qui ha sigut fins avui el veritable mandatari de Torroella, enfront el caciquisme electoral dels que te a sou la Lliga, per medi del seu organisme centroburocràtic la Mancomunitat.

Voten, doncs, tradicionalistes a D. Juli Fournier i Cuadros.

Noticias

Religiosas y

eclesiásticas

CUARENTA HORAS. — En la Iglesia de la Congregación siendo la exposición de 8 a 11 y media de la mañana y por la tarde a las 6 y cuarto.

Locales y provinciales

El domingo próximo día 19 del presente en la Iglesia de las Reiligias Hijas de San José, tendrá lugar la conmovedora ceremonia religiosa de la profesión perpetua de las Hermanas Catalina Zalana y Luisa Masferré; a las nueve y media de la mañana se celebrará una Misa solemne oficiando el M. I. S. Sr. D. José Mundet, canónigo maestrescuela de la Sta. Iglesia Catedral, siendo el orador sagrado el M. I. Sr. D. Salvador Rial, canónigo de la Catedral Basílica.

Serán madrinas de las mentadas Hermanas D.^a Teresa Pratmarsó, viuda de Arañó y D.^a Mercedes Iglesias de Llevari.

—De San Feliu de Guixols dicen que la tempestad del pasado martes revistió allí una extremada violencia.

Durante unas dos horas cayeron sin interrupción fuertes aguaceros y un imponente pedrisco, causando daños de consideración principalmente en algunas casas de las calles de Guixols, Barceloneta, San Roque y otras contiguas, en las cuales el agua alcanzaba la

altura de cinco a seis palmos, arrastrando enorme cantidad de fango y pedrisco, dejándelas intransitables.

—A consecuencia de los hielos y las nieves ha quedado interrumpido el tránsito entre Ribas y Puigcerdá y no se ha podido recibir en esta última población, correspondencia, por espacio de 3 días.

—Han vuelto a su cauce las aguas del Daró, quedando solamente inundados algunos campos y ha vuelto a normalizarse el servicio de carruajes.

—Se ha denegado al gremio de vaqueros la autorización para vender la leche a 80 céntimos litro, por estimar inmotivada la pretensión, y debe continuar vendiéndose a 75 céntimos litro.

—El gobernador civil ha publicado una circular interesando de los alcaldes de la provincia que el día 19, una vez terminados los escrutinios de las votaciones, remitan por el medio más rápido sus resultados.

—Se ha fugado de su hogar paterno el joven de catorce años, vecino de Bagur, Buonaventura Rivas.

CANDIDATURA PARA DIPUTADOS A CORTES

Distrito de Gerona

D. Narciso Plá y Deniel

Oficinas electorales Calle de la Forsa, núm. 8, bajos, y bajos del Centro Moral. Plaza de la Independencia.

El señor Goicoechea no ha llegado a Gerona para dar el mitin anunciado, lo cual ha producido un gran desaliento entre el escaso número de ciudadanos que tenían puestas en él sus confianzas.

Banca Busquets

Ciudadanos, G E R O N A Herrerías, 6.

Banco Figueras

— DE —

BUSQUETS Y FIGUERAS

Monturiol, 25 - FIGUERAS - Plaza Pi y Margall, 1.

VALORES — CUPONES — CAMBIO — BANCA — BOLSA
Compramos y vendemos al acto, y a lazos toda clase de valores Nacionales y Extranjeros, asbidamente garantizados y estampillados.

Admitimos suscripciones a todos los empréstitos gratis para los clientes.

Abrimos cuentas de crédito sobre valores.

Custodiamos en nuestras Cajas acorazadas, títulos, valores, documentos, joyas, etc.

Colocamos capitales por importantes que sean en valores de rendimiento y garantía máximos.

Banco de Cataluña

CAPITAL: 25.000.000 de pesetas

CASA CENTRAL: Rambla de los Estudios 4, BARCELONA

Sucursal de GERONA Plaza del Oli, 1.

Compra y venta de valores al contado y a plazo. Cambio de monedas.

Dirección Telegráfica y Telefónica: CATALONIABANK
telefono s; Urbano, 68.—Interurbano, 3.—Aparta de Correos, núm. 10.

Agencia Font y Fargas

CALLE DEL PROGRESO, 20 = 1.º—GERONA

— — DESPACHO DE 10 A 12 Y 4 A 6 — —

Se gestionan asuntos en los centros oficiales :: Representación de Ayuntamientos :: Sociedades y particulares.

SUB - DIRECCION DE L'UNION { Seguros contra incendios

Delegación de EL FINANCIERO revista mundial de cuestiones Económicas. Condiciones especiales a Sres. Párrocos y Maestro.

Los que amen los principales fundamentos de la sociedad

Religión, Familia

Patria y Propiedad

en conciencia y como deber de ciudadanía votarán mañana al candidato de derechas

D. Narciso Pla y Deniel